



16 de mayo de 2015

RAJOY ASEGURA NO TENER MIEDO AL ASCENSO DE CIUDADANOS

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, aseguró ayer que no teme que el ascenso de Ciudadanos acabe dañando al PP. “A mí no me da miedo nadie, lo importante es lo que diga la gente, los ciudadanos votan lo que quieren, lo que piensan que es mejor para su país”, comentó a los periodistas que siguieron su paseo electoral por Marín (Pontevedra). El líder del PP aseguró que tanto él como su partido están “muy animados tras unos tiempos duros y difíciles”, en los que se ha tenido que superar “una crisis de caballo y una herencia tremenda”. Por ello se mostró convencido de que los españoles se han dado cuenta de que “hay que apostar por los valores seguros”. Varios diarios destacan que Rajoy sugirió que en 2016 el Gobierno tiene intención de rebajar el IVA. “Me ha traicionado el subconsciente y no voy a entrar en más detalles”, señaló.

SUSANA DÍAZ LLAMÓ A RAJOY, IGLESIAS Y RIVERA PARA PEDIRLES EL DESBLOQUEO DE SU INVESTIDURA

La presidenta de la Junta de Andalucía en funciones, Susana Díaz, llamó el jueves a Mariano Rajoy, Pablo Iglesias y Albert Rivera para intentar desbloquear su investidura. Los esfuerzos de Díaz antes de que el Parlamento autonómico votara por tercera vez en contra de su investidura no tuvieron el resultado que deseaba, ya que los líderes nacionales del PP, Podemos y Ciudadanos respaldaron la negativa de sus dirigentes en Andalucía a permitir la reelección de la candidata socialista. Díaz volvió a hablar ayer de la posibilidad de repetir los comicios si se mantiene lo que califica de “bloqueo institucional”. Los partidos de la oposición no temen la posibilidad de repetir las elecciones y le siguen reclamado más diálogo. “Si hay que ir a otras elecciones se va”, señaló el líder del PP andaluz, Juan Manuel Moreno Bonilla.

OPINIÓN

La previsible fragmentación del voto requerirá una gran habilidad negociadora (EL MUNDO)

El populismo se frota las manos con la pendencia entre Sánchez y Díaz (ABC)

El 15-M ha sido un revulsivo energético y saludable para la política española (EL PAÍS)

SUMARIO

NACIONAL

Pedro Sánchez promete que será implacable en la persecución del fraude

Albert Rivera dice que contará con los expresidentes “para un cuarto proyecto para España”

Pablo Iglesias llama a construir mayorías de izquierdas

OPINIÓN

La retirada de banderas esteladas en Cataluña, una decisión justa (EL PAÍS)

Hay falta de voluntad del Gobierno y la Generalitat para hacer cumplir la ‘ley de banderas’ (EL MUNDO)

El nacionalismo catalán ha pasado al sabotaje contra el Estado (ABC)



ACTUALIDAD

24-M: ELECCIONES MUNICIPALES Y AUTONÓMICAS

RAJOY ASEGURA NO TENER MIEDO AL ASCENSO DE CIUDADANOS

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, aseguró ayer en una conversación con periodistas durante un paseo electoral por Marín (Pontevedra) que no teme que el ascenso de Ciudadanos acabe dañando al PP. “A mí no me da miedo nadie, lo importante es lo que diga la gente, los ciudadanos votan lo que quieren, lo que piensan que es mejor para su país”, señaló el presidente del Gobierno, quien añadió que el PP “es un valor seguro, un partido con muchos años de historia” y “no de hace un cuarto de hora”.

Rajoy, acompañado por el presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, y la ministra de Fomento, Ana Pastor, aseguró que tanto él como su partido están “muy animados tras unos tiempos duros y difíciles”, en los que se ha tenido que superar “una crisis de caballo y una herencia tremenda”. Por ello se mostró convencido de que la gente se ha dado cuenta de que “hay que apostar por los valores seguros”. Asimismo, subrayó la importancia de que todas las instituciones sigan trabajando por la recuperación económica y la generación de empleo e insistió en su optimismo ante la próxima cita electoral.

Con posterioridad, en un mitin en la localidad de Vigo, Rajoy volvió a centrar su intervención en la recuperación económica y del empleo que, según destacó, está protagonizando su Gobierno. “En 2015 se van a crear 600.000 empleos, seremos el primer país de la Unión Europea en creación de empleo”, insistió, al tiempo que reiteraba que “el gran objetivo es que a finales de la próxima legislatura haya 20 millones de personas cotizando en el país”. “Solo hay una cosa que puede impedirlo: volver a las caducas, trasnochadas, tristes e inefectivas políticas del PSOE”, concluyó. A propósito de esta intervención, varios diarios destacan que a Rajoy casi se le escapa que en 2016 el Gobierno tiene intención de rebajar el IVA. Según se indica, él mismo lo reconoció: “Me ha traicionado el subconsciente y no voy a entrar en más detalles”. Desde el PP, añade *EL MUNDO*, se admitió la posibilidad de una bajada del IVA.

Esperanza Aguirre “planta” a Ana Botella

El diario *ABC* lleva a su portada el acto institucional celebrado ayer en el Ayuntamiento de Madrid, con el que se conmemoraba la festividad de San Isidro, pero también servía para la despedida de Ana Botella como alcaldesa. Al acto acudieron el expresidente José María Aznar, y la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sainz de Santamaría, pero no la actual candidata del PP a la alcaldía, Esperanza Aguirre, según se pone especialmente de relieve. Fue, además, la única candidata al Ayuntamiento que no estuvo presente, hecho que también suscitó las críticas de la oposición. La candidata de Ahora Madrid, Manuela Carmena, interpretó la ausencia de Esperanza Aguirre como “un intento de desligarse del PP”. En su defensa, Aguirre señaló que ella nunca había acudido a esos actos: “Siempre he ido a la misa y a la pradera”. Fue precisamente en la Pradera de San Isidro donde se encontraron ayer todos los candidatos a la alcaldía de Madrid, según destacan varios diarios.



16 de mayo de 2015

PEDRO SÁNCHEZ PROMETE QUE SERÁ IMPLACABLE EN LA PERSECUCIÓN DEL FRAUDE

El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, se comprometió ayer en un mitin electoral celebrado en Murcia a que todo político corrupto en España deberá devolver el dinero, “respondiendo con su patrimonio”, como medida para regenerar la democracia en el país. Tras recordar que, cuando se presentó para liderar el PSOE dijo que no le iba “a temblar el pulso” en echar a los corruptos, añadió que será implacable en la persecución del fraude si su partido llega a La Moncloa y recupera el poder en Murcia, “una de las regiones donde el PP se ha visto salpicado por más casos de fraude”. Según el líder de la oposición, la regeneración democrática de la que presume el PP pasa por “esconder a Rajoy, el amigo de Bárcenas, y sacar a pasear a Aznar, el amigo de Rato y Blesa”.

En su intervención, Sánchez apeló al voto útil de los ciudadanos al señalar que “sólo el PSOE garantiza gobiernos de izquierda que desbanquen a la derecha”. “Nosotros no discutiremos con quién se puede pactar sino para qué. Solo pactaremos sobre políticas de izquierda y si no hay un acuerdo programático en torno a las mismas, no pactaremos y defenderemos a los ciudadanos desde la oposición”, añadió.

Rivera dice que contará con los expresidentes "para un cuarto proyecto para España"

El presidente de Ciudadanos, Albert Rivera, aseguró ayer en Toledo que si algún día fuera presidente del Gobierno contaría con los expresidentes para “el cuarto proyecto para España” que quiere su partido, ya que los prefiere “trabajando para España que para una multinacional”. Preguntado por los periodistas sobre algunos de los aspectos más polémicos de su programa, Rivera aseguró que “en ningún caso” ha propuesto “eliminar municipios”, sino fusionar servicios públicos como se ha hecho en la mayoría de los países de Europa. En una entrevista en RNE, por otra parte, el líder de Ciudadanos aseguró que no puede poner *la mano en el fuego* por los 20.000 candidatos que presentará su formación en las elecciones autonómicas y municipales del próximo día 24, y que los líderes del resto de formaciones tampoco podrán hacerlo. “Ni yo ni Mariano Rajoy ni Pedro Sánchez ni Pablo Iglesias ni nadie”, apostilló. Respecto a Rivera, *EL PAÍS* señala que “en Ciudadanos se buscan vías para no desgastarle”.

Pablo Iglesias llama a construir mayorías de izquierdas

El secretario general de Podemos, Pablo Iglesias, invitó ayer desde Murcia “a cualquiera que sea partidario del cambio” a unirse a su partido para construir una gran mayoría que desaloje al PP del poder. Aprovechando el aniversario del 15-M, el líder de Podemos se declaró además *hijo* de ese movimiento, del que se consideró orgulloso, puesto que, a su juicio, “señaló con el dedo a los enemigos del pueblo, y puso de manifiesto que la corrupción tiene que ver con la desigualdad”. Previamente, en la Universidad de Valencia, Iglesias resaltó que su formación “es la única posibilidad razonable de recuperar la dignidad de España en la UE”. *EL PAÍS* subraya hoy que “Podemos eludirá definir su modelo territorial hasta las generales”.



NINGÚN PARTIDO LOGRA MAYORÍA PARA GOBERNAR EN SOLITARIO LAS GRANDES CIUDADES

Según un sondeo elaborado por Sigma-Dos para *EL MUNDO*, la fragmentación política que proyectan las encuestas para las comunidades autónomas donde se celebrarán elecciones el 24-M afecta también a una gran cantidad de ayuntamientos, donde ningún partido obtiene mayorías claras para poder gobernar. En la misma línea, *EL PAÍS*, basándose en las proyecciones electorales del CIS, subraya que se dibuja un escenario muy similar al andaluz en 13 de las comunidades autónomas donde se celebran elecciones, ya que no otorgan la mayoría absoluta a ningún partido, salvo al PP en Castilla y León.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

El sondeo que hoy publica *EL MUNDO* señala que el candidato de CiU a la alcaldía de Barcelona, Xavier Trias, lograría entre 10 y 11 concejales y rozaría el 23% de intención de voto para superar en dos puntos a Ada Colau, con nueve ediles. Ciudadanos, continúa como tercera fuerza política, con seis concejales, casi a la par del PSC, con seis, y el PP con 4-5. En Valencia, el PP y Rita Barberá siguen siendo la fuerza más votada (31,3% de los votos y 11-12 concejales) pero pierden su actual mayoría absoluta, según la encuesta de Sigma-Dos. Ciudadanos sería la segunda fuerza más votada con el 16,7% y seis concejales, lo que le brindaría la posibilidad de decidir el nombre del próximo alcalde. Compromís, también con 5-6 concejales, y el PSOE, con 5, aparecen en tercera y cuarta posición.

El resultado es más igualado en Sevilla, donde el PP obtiene el 34,8% de los votos y 12-13 concejales, frente al 32,6% del PSOE, con 12 concejales. Ciudadanos, con el 10,3% de los votos y 3 concejales, se sitúa como tercera fuerza política. En Bilbao, finalmente, el PNV, con el 39,7% de los votos y 13 concejales, podría buscar un acuerdo con el PSE-EE (3 concejales), o bien gobernar en minoría, ya que la segunda fuerza política, Bildu, con el 14,2% de los votos, obtiene 4-5 concejales. Completan el consistorio de la capital vizcaína Udalberri (4-5 concejales) y el PP (4 concejales).

EL PAÍS 1, 18, 21/*EL MUNDO* 10/*ABC* 6, 7, 20/*LA RAZÓN* 6, 7, 11, 13/*LA VANGUARDIA* 17-19/*EL PERIÓDICO* 12-14/*AGENCIAS*

Y además electoral...

- Xavier Trias: “El PP se ha portado muy bien con nosotros y ha facilitado inversiones” (*EL PAÍS* 1, 20. *Entrevista*)
- Joan Herrera y Alberto Garzón participan en Barcelona en un acto organizado por el partido de Ada Colau (*EL PERIÓDICO* 15)
- CiU, en contra del criterio de la Junta Electoral, apela a la libertad de expresión para poder mantener la bandera estelada en sus ayuntamientos (*TODOS*)
- El Gobierno pide al 15-M que respete la jornada de reflexión el sábado 23 de mayo (*ABC* 25)

-----oooOooo-----

16 de mayo de 2015

SUSANA DÍAZ LLAMÓ A RAJOY, IGLESIAS Y RIVERA PARA PEDIRLES EL DESBLOQUEO DE SU INVESTIDURA

La presidenta de la Junta de Andalucía en funciones y candidata del PSOE a la reelección, Susana Díaz, llamó el pasado jueves a Mariano Rajoy, Pablo Iglesias y Albert Rivera para intentar desbloquear su investidura. Los esfuerzos de Díaz antes de que el Parlamento autonómico votara por tercera vez en contra de su investidura no tuvieron el resultado que deseaba, ya que los líderes nacionales del PP, Podemos y Ciudadanos respaldaron la negativa de sus dirigentes en Andalucía a permitir la reelección de la candidata socialista. Esta situación aboca a la repetición de las elecciones si el 5 de julio, última fecha para votar de nuevo la investidura, los grupos parlamentarios de la oposición siguen votando en contra de Díaz y ninguno de sus diputados opta por la abstención.

Casi dos meses después de la celebración de las elecciones autonómicas en Andalucía, Díaz volvió a hablar ayer de la posibilidad de repetir los comicios si se mantiene lo que ella califica de “bloqueo institucional”. “Seguramente, los que hoy están diciendo que *no*, el día que vean que están cerca de las urnas y piensen que el descalabro puede ser mayor que el 22 de marzo, se planteen otra cosa”, declaró a los periodistas tras participar en un mitin electoral organizado por el PSOE en Alcaudete (Jaén).

Los partidos de la oposición, por su parte, no temen la posibilidad de repetir las elecciones y siguen reclamado más diálogo a la presidenta en funciones de la Junta. “Si hay que ir a otras elecciones se va; el PP tiene estructura y músculo para afrontar otras elecciones pero si se convocan será responsabilidad de Susana Díaz y la campaña será sobre su fracaso”, señaló ayer el líder de los populares andaluces, Juan Manuel Moreno Bonilla. El responsable de IU en Andalucía, Antonio Maíllo, pidió a Díaz que agote todas las vías de diálogo, “y si después no hay Gobierno, pues tendrá que haber nuevas elecciones”.

El presidente de Podemos, Albert Rivera, reconoció ayer que la candidata socialista le telefoneó para tratar de desbloquear su investidura, y aseguró que le contestó diciéndole que “es el PSOE quien tiene que pasar página y dejar de tener imputados en los escaños y aforados en el Supremo”. “Susana Díaz convocó elecciones anticipadas sin que tocara y ahora ella tiene que solucionar el problema que les ha creado a los andaluces”, añadió.

EL PAÍS 1, 15/ABC 2, 18, 19/LA RAZÓN 1, 13

La juez amplía la investigación por Aznalcóllar

La juez que instruye la causa por las supuestas irregularidades cometidas en el concurso de adjudicación de la mina de Aznalcóllar ha ampliado la investigación más allá de la cesión de los derechos mineros que la Junta de Andalucía resolvió el pasado marzo, en plena campaña electoral. Según informa *EL MUNDO*, la magistrada Patricia Fernández ha dado instrucciones a la UDEF del Cuerpo Nacional de Policía para que examine detalladamente otras adjudicaciones por parte de los sucesivos gobiernos socialistas en la comunidad a la empresa Magtel, que está detrás del consorcio que ha ganado el concurso de Aznalcóllar y que tiene estrechos vínculos con la Administración andaluza, incluyendo a un ex alto cargo al que fichó como asesor externo tras su paso por varias consejerías.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

16 de mayo de 2015

Susana Díaz insistió ayer en que la Junta de Andalucía ha actuado conforme a la legislación vigente y sostuvo que tras las denuncias hay un problema de rivalidad entre dos empresas. “No convirtamos en un caso de corrupción lo que es un problema en una adjudicación y de una mesa de contratación. Algunos quieren generar ruido en la campaña electoral, pero cuanto antes se aclare mejor será para todos”, declaró a los periodistas en Jaén.

EL MUNDO 1, 14/

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Escasa participación en el cuarto aniversario del 15-M. Poco más de un centenar de personas se reúnen en la Puerta del Sol, cuna del movimiento de los *indignados* (*TODOS*)
- Críticos de Podemos planean crear un partido “bajo la coordinación de Monedero”. Emiten un comunicado para recuperar el programa vetado del ex *número tres* (*LA RAZÓN 1, 10, 11*)
- Nuevas grabaciones vuelven a implicar a Alfonso Rus en corruptelas urbanísticas. “Dile al promotor: cómpralo por este precio y me dais el 5%”, se le oye decir a Benavent, el presunto comisionista que grabó a sus compañeros del PP (*EL PAÍS 22*)
- Bildu homenajea hoy a presos de ETA en su feudo de Hernani. El Día de la Solidaridad incluye juegos infantiles y una subasta para recaudar fondos (*ABC 24*)
- Fernández de Mesa: “Sé que en la frontera han actuado con proporcionalidad y sujeción a la ley”. El director de la Guardia Civil explica que hay preocupación “por la posible entrada de yihadistas mezclados con inmigrantes” (*ABC 26, 27. Entrevista*)
- La Fiscalía se querrela contra Jesús Cacho por cuestionar a jueces. La citación judicial del director de *Vozpópuli* coincide con el debate de Catalá sobre los límites a la prensa (*ABC 28*)
- Detenido en Villaviciosa de Odón (Madrid) un hombre acusado de matar a su mujer. El sospechoso simuló que se trataba de un suicidio y llamó a la Guardia Civil (*TODOS*)
- Una quema de rastrojos causa el primer gran incendio forestal del año en Vall de Ebo (Alicante) (*TODOS*)

ECONOMÍA

- Schäuble estalla en privado contra Varufakis y dice que hay que acelerar la solución y preparar un plan B. El ministro alemán de Finanzas, dispuesto a financiar ayuda humanitaria a Grecia si debe abandonar el euro (*EL MUNDO 1, 30*)
- Crece el número de familias españolas sin ningún ingreso. 770.000 no tienen sueldo, pensión o subsidio alguno y por primera vez España no crea hogares (*EL MUNDO 31*)
- Navantia construirá cuatro petroleros en Ferrol y Cádiz, con casi 2.000 empleos. La empresa pública comenzará en otoño los buques para el grupo vasco Ibaizabal, y darán trabajo a sus astilleros durante cerca de dos años
- Fomento recorta un 67% las nuevas licitaciones de obra del AVE. En los tres primeros meses de 2015 ha licitado 444 millones frente a los 1.340 del año anterior (*EL PAÍS 42*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

16 de mayo de 2015

- Gas Natural protesta por el veto de la Junta de Andalucía a su proyecto de extracción y almacén subterráneo dentro del parque de Doñana (*EL PAÍS 22*)
- Telefónica, Vodafone y Orange pagan 32 millones por el servicio universal. Competencia determina el coste de la cobertura garantizada en 2011 (*TODOS*)
- Ryanair amplía su ventaja como líder de las aerolíneas en España. La compañía de bajo coste irlandesa es la que más crece, a un ritmo del 17,8% (*EL PAÍS 41*)
- El Gobierno de India negocia con Airbus la compra de 56 aviones de transporte militar C295 valorados en unos 1.870 millones de euros (*EL PAÍS 43*)

INTERNACIONAL

- El jurado sentencia a pena de muerte al terrorista del maratón de Boston. Tsarnaev perpetró el atentado junto a su hermano, abatido por la policía en su huida (*TODOS*)
- Venezuela aplaza la vista oral del juicio contra Leopoldo López para impedir el viaje de González. El expresidente español tenía previsto viajar el lunes a Caracas para participar en su defensa (*EL PAÍS 6*)
- El Estado Islámico toma el control en la ciudad iraquí de Ramadi tras abrirse paso con seis coches bomba. Los yihadistas combaten en siria a un kilómetro de las ruinas de Palmira, patrimonio de la humanidad (*TODOS*)
- La ONU alerta de que miles de emigrantes huidos de Libia, Birmania y Bangladesh permanecen a la deriva en el mar tras el rechazo de Tailandia e Indonesia a acogerlos (*TODOS*)
- Colombia suspende la fumigación de los cultivos de coca. La medida forma parte de la negociación con la guerrilla de las FARC (*EL PAÍS 1, 2*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

OPINIÓN

LA PREVISIBLE FRAGMENTACIÓN DEL VOTO REQUERIRÁ UNA GRAN HABILIDAD NEGOCIADORA

La política de proximidad al ciudadano que se ejerce desde los Ayuntamientos hace que en unas elecciones municipales el candidato sea casi siempre más importante que su propio partido. O al menos que su suerte electoral tenga cierto margen de independencia respecto a la que corre su formación en otros comicios. Sobre todo cuando se trata de los alcaldes si se presentan a la reválida o de nuevos candidatos con especial tirón. Así ha venido ocurriendo desde los albores de la democracia. Y así seguirá siendo el 24 de mayo, según se desprende del sondeo de intención de voto de Sigma-Dos en algunas de las principales ciudades del país, que muestra el empuje de Aguirre en Madrid y el de Barberá en Valencia. Pero, a pesar de esto, las encuestas revelan escenarios de alta volatilidad e incertidumbre, con porcentajes de indecisos demasiado altos. Por tanto, la llave de la estabilidad y de la gobernabilidad de los ayuntamientos requerirá una gran habilidad negociadora en prácticamente todas las grandes capitales.

EL MUNDO3. Editorial

Y esto, en las grandes (*Rafael Moyano. EL MUNDO 5*) Se barrunta un berenjenal mayúsculo en las casas consistoriales tras el 24-M. No hay más que repasar el panorama que dibujan las encuestas. Los alcaldes, nuevos o reelegidos, van a recibir una vara de mando más pequeña de lo habitual, o incluso van a tener que compartirla.

EL POPULISMO SE FROTA LAS MANOS CON LA PENDENCIA ENTRE SÁNCHEZ Y DÍAZ

El desencuentro entre Pedro Sánchez y Susana Díaz está a punto de colmar la paciencia de parte de los dirigentes del PSOE que asisten a esta batalla soterrada por el liderazgo en la sigla. Las dificultades que le han surgido a Díaz para ser proclamada presidenta de la Junta parecen haber animado a Sánchez a dar un paso al frente y hacer más visible el encontronazo. Pero si hay algo que no precisan los socialistas es esta batalla indisimulada por el liderazgo. La irrupción de otras fuerzas de izquierda hace tambalear la hegemonía que el socialismo tenía en ese espectro ideológico. El populismo se frota las manos con la pendencia entre Sánchez y Díaz, pues puede ser el trampolín que facilite el *sorpasso*. El contexto electoral agrava las consecuencias de una pelea impropia de líderes que han de hacer prevalecer el principio de responsabilidad sobre sus ambiciones individuales.

ABC 4. Editorial

En el tejado de la izquierda (*Javier Pérez Royo. EL PAÍS 15*) En la investidura de Díaz, la pelota está en el tejado de la izquierda y es en el interior de la izquierda donde se tiene que resolver porque se está transmitiendo un mensaje de impotencia a los ciudadanos.

Sospechosos habituales (*Carlos Cuesta. EL MUNDO 6*) Ahora es Aznalcóllar. El nuevo capítulo de una serie que podría denominarse El Régimen Andaluz.



16 de mayo de 2015

PODEMOS SE ALEJA DE SUS ORÍGENES ASAMBLEARIOS

El movimiento ciudadano 15-M, surgido en vísperas de las elecciones locales y autonómicas de 2011, reflejaba el desconcierto más radical de la izquierda ante el evidente fracaso económico del último Gobierno socialista y ante la ausencia de liderazgos fuertes. Hoy, cuatro años después, el 15-M está partido en dos, dividido entre quienes se aferran a un modelo alternativo de relaciones sociales, utópico, que desconoce la legitimidad de la política tradicional y quienes, como Pablo Iglesias, líder de Podemos, comprenden que las reglas del juego de las democracias modernas, como la española, no admiten más vías que la representación parlamentaria. Por ello, ante la inminente prueba de fuego de las urnas, Podemos se aleja de sus orígenes asamblearios y modera su mensaje hacia el posibilismo.

LA RAZÓN 3. Editorial

La decepción del maestro (*Santiago González. EL MUNDO 11*) Monedero suelta que Podemos ha abandonado a la gente por la tele el mismo día que ficha por Cuatro.

EL 15-M HA SIDO UN REVULSIVO ENÉRGICO Y SALUDABLE PARA LA POLÍTICA ESPAÑOLA

Las movilizaciones del 15-M consiguieron canalizar la frustración de una población abatida por los golpes de la crisis e irritada por unos partidos incapaces de dar soluciones a los grandes problemas sociales. La incógnita que planeaba sobre el 15-M era si sería viable llevar a las instituciones el desencanto de los indignados. Los buenos resultados en las elecciones europeas de Podemos, que se reclama heredero de aquel espíritu, despejaron la duda: no iban a renunciar a los canales tradicionales, aunque su objetivo fuera cambiarlos para siempre. Lo ocurrido ha sido un enérgico y saludable revulsivo para la política española, al que luego se sumó Ciudadanos que, aunque no procede del 15-M conecta con él en el deseo de acabar con la corrupción. La política exige traducir en propuestas viables las grandes proclamas. A los partidos emergentes les toca no frustrar a todos los que ha sabido seducir.

EL PAÍS 10. Editorial

LA RETIRADA DE BANDERAS ESTELADAS EN CATALUÑA, UNA DECISIÓN JUSTA

La retirada de banderas *esteladas* de los locales públicos y colegios electorales de Cataluña ordenada por la Junta Electoral Central es una decisión absolutamente justa. Aunque los partidos soberanistas han tratado de convertirla en un *nuevo ataque a Cataluña*, lo cierto es que hay que hacer cumplir la ley pues el independentismo ha hecho de la transgresión de la legalidad su principal herramienta de agitación política.

Cataluña tiene una bandera oficial, la *senyera*, que ha sido y sigue siendo la que representa a todos los ciudadanos. El soberanismo pretende sustituirla por la *estelada* que sólo representa a una parte. La colocación de este símbolo partidista en lugares oficiales constituye una imposición, un mensaje de exclusión de quienes no comulgan con la opción soberanista, y vulnera el deber de neutralidad de las instituciones en un proceso electoral

EL PAÍS 10. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

16 de mayo de 2015

HAY FALTA DE VOLUNTAD DEL GOBIERNO Y DE LA GENERALITAT PARA HACER CUMPLIR LA ‘LEY DE BANDERAS’

La estrategia de las fuerzas soberanistas catalanas pasa por forzar la visualización de este movimiento en los espacios públicos. Esto explica la proliferación de *esteladas* en los ayuntamientos controlados por los nacionalistas dentro y fuera de los periodos electorales. La decisión de la Junta Electoral Central que ordena retirarlas es lógica y responde a la obligación legal de garantizar la neutralidad de unos comicios. La Ley Orgánica del Régimen Electoral afirma que los espacios en los que se dirime la soberanía popular no pueden tener ni una mínima sospecha de partidismo, y eso excluye el uso de banderas independentistas. En 323 municipios catalanes todavía ondean banderas separatistas en lugares y edificios públicos. Esta situación constata la falta de voluntad del Gobierno y de la Generalitat para hacer cumplir la *Ley de Banderas*.

EL MUNDO 3. Editorial

EL NACIONALISMO CATALÁN HA PASADO AL SABOTAJE CONTRA EL ESTADO

Más que deslealtad, el nacionalismo catalán ha pasado ya al sabotaje contra el Estado. A la consulta ilegal o el incumplimiento de sentencias, se unen las denuncias de la Generalitat a policías nacionales, y la exhibición ilegal de banderas estrelladas, símbolo del separatismo catalán, prohibidas por la Junta Electoral Central en los edificios públicos catalanes. La decisión de la Junta es lógica, porque su exhibición es un acto electoral, en la medida en que los nacionalistas asocian las elecciones del 24-M a su iniciativa independentista y la colocación de esas banderas en los ayuntamientos es una petición de voto desde una institución pública. Ante el anuncio de desobediencia de algunos consistorios, la Fiscalía General del Estado no tendrá más camino que promover querrelas contra los responsables.

ABC 4. Editorial

La *estelada* sólo es la bandera de un partido (*Puntazos. LA RAZÓN 3*) La Junta Electoral Central no ha prohibido la exhibición de “esteladas”, sino que cuelguen de edificios públicos, porque esta bandera no es un estandarte oficial y sólo representa a los independentistas.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

16 de mayo de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **Esperanza la belga** (*Rosa Belmonte. ABC 25*) Aguirre se escaqueó de los actos institucionales mañaneros en el Ayuntamiento de Madrid.
- **Rivera no asegura la honradez de sus candidatos** (*Puntazos. LA RAZÓN 3*) El líder de Ciudadanos no asegura la honradez de los candidatos de su partido. Por lo tanto, Ciudadanos debe corregir su desmedida ambición de presentar candidatos en todas las plazas.
- **Los enfados de Carmena** (*Suelto. LA RAZÓN 2*) Está cada día más arisca y agresiva. Carmena no tolera una sola crítica. Menos mal que la gente no es tonta y las encuestas empiezan a darle la espalda.
- **¿La campaña más sucia?** (*Iñaki Zaragüeta. LA RAZÓN 16*) Rita Barberá está siendo objeto de un escrache bidimensional y Mariano Rajoy, en Mallorca, padeció insultos y abucheos
- **Gobernar con dinero** (*Ignacio Camacho. ABC 15*) El electoralismo lo favorece el propio electorado, que ha convertido la virtud de la austeridad en un anatema político.
- **Inocencia** (*Enric González. EL MUNDO 2*) La democracia parlamentaria es un sistema muy malo cuando los responsables actúan como irresponsables.
- **El “top” de las bobadas** (*Ernesto Sáenz de Buruaga. EL MUNDO 56*) Los nuevos en política deberían ser más prudentes. Y donde apuntan maneras es a la hora de decir bobadas en la campaña electoral.
- **El gran momento** (*Antonio Gala. EL MUNDO 18*) ¿Quedarán en nada también las promesas de los nuevos? Está por ver.
- **Terrorismo, Policía y Mossos** (*LA VANGUARDIA 28. Editorial*) El cruce de acusaciones públicas entre el ministro del Interior y el *conseller* del mismo ramo de la Generalitat por el caso de la célula yihadista, es un episodio sumamente preocupante.
- **Con el terrorismo no se juega** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) Es irresponsable liquidar la denuncia de los Mossos con el recurso a la trifulca política, como pretende el ministro del Interior.
- **¿Van a mejorar las pensiones de las mujeres con hijos o no?** (*Octavio Granado. EL PAÍS 44*) Aquí, una vez más, no se trata de hacer política social, sino de aparentarla.
- **¿Qué quebraría la confianza en España?** (*José Antonio Segurado. ABC 40*) En la aldea global en la que competimos, generar la confianza internacional es fundamental. Cuando votemos el 24-M examinemos a fondo el programa económico de los candidatos